

Nombre de la publicación:

CLARIN

Ciudad SANTIAGO

Fecha: Año 1973 Mes Sept. Día 9

Página 3 Columna

Ubicación del recorte

Biblioteca del Congreso Nacional — Anexo

JAMAS se había conocido en Chile una incitación más descarada y más siniestra para precipitar a sectores militares en una aventura de la que tendrían que arrepentirse por toda la vida. Ya no se recurre a eufemismos ni a metáforas, sino que se increpa a los uniformados por no actuar contra el Gobierno legítimo, como si ellos fueran amanuenses o vasallos de la oligarquía criolla.

La insania de la derecha consiste en pensar que las Fuerzas Armadas se van a "comprar el pleito" de los plutócratas y se van a encargar de la sucia tarea de asesinar trabajadores. La derecha no ha aprendido nada ante los sucesos que ocurren en América Latina desde hace quince años, por lo que sigue soñando en una restauración imposible.

Diarios como "La Segunda" publican en su primera plana editoriales inconcebibles para mentes normales y "exigen" la renuncia del Presidente de la República como si se tratara de la directiva de un club de rayuela. Médicos hay que justificaron su sabotaje criminoso con el razonamiento de que en la guerra "es preciso matar. Los camioneros de Valparaíso cometen los atentados más salvajes con una despreocupación aterradora. Y en las instrucciones dadas por Thiemme a sus bandoleros les dice que si hay intrusos —carabineros, tiras o elementos de izquierda— debe procederse a liquidarlos.

Todo esto sería poco si no se meditara en que los "jueces" protegen a individuos de una peligrosidad limitada y con síntomas de esquizofrenia delirante, llegándose a rumorear con insistencia que se prepara la libertad de Thiemme por "falta de méritos", lo que indudablemente revela lo profundo que ha calado el fascismo en nuestra patria.

■ PARA MUESTRA, UN BOTON

NO se trata de efucubraciones infundadas, pues todos los chilenos hemos visto partir alegremente a Roberto Viaux hacia su dorado exilio, despedido poco menos que como un héroe por grupos de hombres y mujeres para quienes el asesinato del general René Schneider parece carecer de toda importancia. Al autor intelectual del crimen, al hombre que concibió los planes y dirigió su ejecución, se le ha permitido a los tres años abandonar la cárcel y viajar al extranjero, premunido de una formidable cantidad de dólares, en los que nadan los terroristas y los conspiradores, debido a la generosidad de la CIA y de las empresas imperialistas.

Hemos conocido en estos días documentos irrefutables que demuestran cómo está financiada la conspiración y de qué manera se dan una regular vida estos mercenarios miserables. Pero hay círculos que semejan respetables, que permanecen impermeables a estas pruebas y continúan coludidos con los hambones de "Patria y Libertad". No sabemos qué estómago pueden tener esos demócratacristianos que leen la documentación en que Thiemme ordena "liquidar a carabineros tiras y elementos de izquierda", pero que continúan tratando con las hordas de la antipatria y del nazismo.

■ USO Y ABUSO DE LAS FF. AA.

ES un hecho cierto que los militares sienten repugnancia por las incitaciones descaradas que les hacen los medios de comunicación de la derecha y los políticos de esa misma filiación, como también es verdad que no les agrada que prensa de izquierda los utilice con fines de propaganda. Es hora de que todos los chilenos, de uno u otro bando, comprendan que los uniformados son profesionales respetables, que no están para el "manoseo" político y que defenderán a las autoridades legítimas, sea cual sea el interés de determinados grupos para sacarlos del cauce institucional y constitucional.

Es casi un crimen de lesa patria, que atenta a la seguridad nacional, este descabellado interés en anarquizar a los Institutos Armados, que son un orgullo para la democracia chilena y continental, con el único objetivo de servir intereses parciales y transitorios. Nuestro país tiene, por las peculiaridades de su geografía, una vulnerabilidad que requiere de un pueblo confiado y unido en torno a sus defensores armados. Si se triza la confianza del pueblo en el ejército, disminuye gravemente el margen de la seguridad ante cualquier amenaza externa. Esto lo saben los Estados Mayores de América Latina y es un riesgo absurdo jugar con tal evento.

Nuestras Fuerzas Armadas fueron tradicionalmente subestimadas por los gobiernos derechistas, que no se preocuparon seriamente de sus necesidades y equipos, sin contar con que tampoco les hicieron justicia desde el punto de vista de las remuneraciones. Este es el gobierno que más se ha interesado en solucionar los problemas específicos de dicho sector, hecho que no es olvidado ni marginado de las preocupaciones castrenses.

■ OTRO DIÁLOGO DE AYLWIN

REITERAMOS, entonces, que las Fuerzas Armadas respetan al Gobierno legítimo y no se saldrán de los márgenes legales para satisfacer aspiraciones mezquinas de la oligarquía criolla. Por eso resulta extraño que el presidente de la democracia cristiana, Patricio Aylwin, haya asistido con cara de circunstancias a una reunión en que un ilusorio "poder femenino" planteó histéricamente a los jefes de los partidos de la oposición, que si el Parlamento no destituya al Jefe del Estado, ellas irán a "tocar las puertas de los cuarteles".

Que el Onofre Jarza haya estado ahí y le agregara pimienta a ese plato picante, resulta obvio. Un fascista de tomo y lomo alienta la conspiración, venga de donde venga. Pero que el presidente del principal partido de la oposición no les haya dicho con la suficiente energía que tales proposiciones eran indignas para el propio Congreso, implica una grave falta al limpio juego de la democracia chilena.

Este diálogo no debió aceptarlo Aylwin y, si lo hizo, es porque a veces el subconsciente lo traiciona.

■ ACUSACION AL GABINETE?

SE ha convertido en hábito que la derecha culpe al Gobierno de sus propias maquinaciones. Por ejemplo, primero lleva al paro a los camioneros y luego acusa al Gobierno porque no

DESCARADA INCITACION AL GOLPE — THIEME ORDENA "LIQUIDAR" A CARABINEROS Y TIRAS — LOS TERRORISTAS ABUNDAN EN DOLARES — EXCESIVO "MANOSEO" DE LAS FUERZAS ARMADAS — PELIGROS PARA LA SEGURIDAD NACIONAL — ESTE GOBIERNO SE HA PREOCUPADO DEL PROBLEMA — MUJERES MOMIAS EN EL SENADO — QUIEREN GOLPEAR EN LAS PUERTAS DE LOS CUARTELES — QUE DEJEN EN PAZ A LOS MINISTROS DE ESTADO — MAR DE FONDO EN LA DEMOCRACIA CRISTIANA — ¿RESPETARIA UNA DICTADURA GORILA A ESOS POLITICOS? — DIARIO "LA PRENSA" TRATA DE AMPARAR A THIEME — NO EXISTE LA HUELGA "GREMIALISTA" — LOS MEDICOS REGRESARON A LOS HOSPITALES — EMPLEADOS DEL COMERCIO SE TOMARAN LAS TIENDAS — NO QUIEREN QUE LOS PASEN POR EL ARO — NECESITAMOS VIVIR Y TRABAJAR EN PAZ.

legan suministros a las ciudades. Este juego sucio, con las cartas marcadas, se aplica ahora al funcionamiento mismo del Ministerio, interpretado por las acusaciones inconstitucionales de los parlamentarios del contubernio.

"El Mercurio", con su indecencia acostumbrada, publicó un editorial el viernes titulado: "Rotativa e indigencia ministerial", en el cual hace cargos al Presidente por haber cambiado muchos Ministros, pese a que esos cambios se han debido a la interferencia del Parlamento, que ya hemos descrito. Por eso resulta desconcertante el anuncio de la directiva nacional de la democracia cristiana en orden a que acusaría a la totalidad del Ministerio, pues ello implica allegar agua al molino de la contrarrevolución.

Al parecer, esta contradicción entre los enunciados democráticos y las realizaciones golpistas ha creado mar de fondo en el seno de la democracia cristiana, y a ello se debe lo que en estos momentos está ocurriendo en esa tienda.

■ CONCLAVES Y CONCILIABULOS

EN estos dos últimos días se han efectuado innumerables reuniones de dirigentes y de mandos medios en el partido de Frei para conciliar las tempestuosas discusiones ocurridas entre los miembros de la colectividad opositora. Destaca la que tuvieron los ex presidentes del partido con Aylwin, en la cual le expresaron tajantemente que no se prestaban para convertirse en el escenario de un golpe de Estado de los nacionales y de los fascistas.

Un sector tiene clara conciencia de que, si se le da paso a una tiranía gorila, los días de libertad —y hasta de vida— para los demócratacristianos estarían contados, ya que para el fascismo no puede haber convivencia con elementos que no permitan la matanza, el crimen y el aplastamiento de las libertades. Los demócratacristianos, en su inmensa mayoría, sienten repugnancia por un "diakarta", fuera de presentir que también los abarcaría a ellos.

En cuanto a dar el paso a un golpe lisa y llanamente militar, significaría renunciar y abjurar de los principios democráticos que han defendido la mayoría de ellos, por lo que se estima equivocada la complacencia de la actual directiva con la camarilla del Partido Nacional y el apoyo del diario "La Prensa" a Patria y Libertad, incluido el bestial asesino que es Roberto Thiemme.

■ EL PARO DE LA SEDICION

TAMPOCO agrada a los demócratacristianos el paro delictuoso de los camioneros y ramos similares, que pretende arrastrar al país a un golpe, valiéndose del falso pretexto de un "gremialismo" patronal. Resulta grosero sostener que ese movimiento tiene una base reivindicativa, pues es obvio, que sólo persigue el derrocamiento del Gobierno constituido.

Lo mismo vale para esa petición de "renuncia" del Presidente de la República, ya que constituye una insolencia y una estupidez. Lo mismo podría hacer la izquierda, reuniendo un millón de firmas para obtener la clausura del Congreso. Todo lo que está fuera de la Constitución es aberrante y merece el rechazo de los políticos con un mínimo de sentido común y de criterio.

Por eso, precisamente, terminó el paro de los médicos, que tanto daño ocasionó a las gentes modestas y, por eso, deberá terminar mañana o pasado el de los comerciantes. La Federación Nacional de Empleados de Comercio ha notificado a los propietarios de tiendas que no se dejarán estafar y que si en octubre del año anterior "los pasaron por el aro", este año no ocurrirá lo mismo.

Comités de empleados están listos para tomarse los negocios a contar del día de mañana, y seguramente Cumsille no va a lograr impedir que los comerciantes abran sus tiendas, antes de perderlas para siempre, por servir a una conspiración sin destino.

■ CHILE QUIERE VIVIR EN PAZ

LO que más perjudica a los golpistas es el factor tiempo ya que el pueblo chileno anhela vivir y trabajar en paz, encontrándose harto de los dinamitazos, los sabotajes y los atentados.

La horda que anda cortando caminos, sabotando oleoductos o derribando torres de energía eléctrica se ha convertido en la enemiga de toda la ciudadanía. Si ellos reciben dólares para hacer su trabajo sucio, como se comprobó con los documentos recogidos a Roberto Thiemme, el resto de los chilenos necesita ganar estudios, con su trabajo, y eso es lo que impiden los terroristas de la ultraderecha. Ha llegado definitivamente la hora de meter en cintura a los enemigos de la patria.

9 Sept.

WWW.C... (Watermark)